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В мае на саммите «группы 
восьми» москва выступит с но-
выми инициативами по повы-
шению безопасности атомных 
электростанций. Об этом гово-
рится в обращении президента 
к гражданам страны в связи 
с 25-летием чернобыльской 
аварии.

«Они будут касаться повышения 

ответственности стран, использую-
щих атомную энергию, – приводит 
слова Дмитрия Медведева пресс-
служба Кремля. – В том числе – за 
своевременность и достаточность мер 
реагирования при возникновении ава-
рийной ситуации. Мы также считаем, 
что нужны дополнительные требова-
ния безопасности при строительстве 
и эксплуатации объектов атомной 
энергетики. Их необходимо закрепить 
правовыми международными доку-

ментами и сделать обязательными для 
всех государств. Обеспечить надеж-
ный контроль за их соблюдением со 
стороны уполномоченных междуна-
родных организаций, прежде всего – 
МАГАТЭ. Необходимо, чтобы новые 
АЭС строились с максимальными 
барьерами защиты. Чтобы принципы 
информационной открытости и абсо-
лютной прозрачности действий стали 
нормой для работы всех атомных 
станций в мире».

Действительно о  главном
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 ПрОект
вперед к «умной» 
экономике
ТВОрческая команда 
газеты «челябинский 
рабочий» подготовила 
уникальный сборник 
«Уральская модерни-
зация».

Его материалы рас-
сказывают о том, как 
на Южном Урале реа-
лизуется идея совер-
шенствования рос-
сийской экономики, 
выдвинутая президентом Дмитри-
ем Медведевым в ходе его недавнего визита в 
Магнитогорск.

Эта идея нашла горячий отклик у многих ве-
дущих компаний Челябинской области. Пример 
инновационного подхода к развитию промышлен-
ного производства и подготовке кадров показыва-
ет Магнитогорский металлургический комбинат, 
который глава государства назвал знаковым для 
страны предприятием.

Не случайно сборник открывается фоторепор-
тажем «Инженеры модернизации», посвященным 
ОАО «ММК» и ключевому заседанию специ-
альной президентской комиссии, которое провел  
Дмитрий Медведев на нашем комбинате. Лейт-
мотив публикации – инновационно-мыслящий 
инженер должен учиться всю жизнь. Этим курсом 
уверенно следует Магнитка.

В сборнике представлены интервью с руково-
дителями Челябинского трубопрокатного заво-
да, Челябинского металлургического комбината, 
Государственного ракетного центра имени ака-
демика В. Макеева, инженерного предприятия 
«Энерготехника», ОАО «Челябэнергосбыт», НИИ 
«Гермес» и других компаний области, которым 
много уже удалось сделать для технического 
перевооружения производства, обновления 
технологий, решения кадровых  проблем.

Реальные результаты модернизации на ведущих 
предприятиях Южного Урала – свидетельство 
их готовности конкретными делами отвечать на 
глобальные вызовы, двигать вперед «умную» 
экономику, создающую уникальные знания и про-
дукты инновационной деятельности.
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«Молодогвардейцы» 
учат студентов  
быть лидерами

ответственность за безопасность аЭс

тирАЖ – рекОрД ГОДА–2008, 2009, 2010

отчет при аншлаге
Депутаты знали, для чего следовало держать порох сухим
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В день, когда заседают депутаты, 
в городском собрании не бывает 
малолюдно, но в этот раз вдоль 
стен установили не одну батарею 
приставных стульев.

Отчет главы города, словно долго-
жданная премьера, прошел при 
аншлаге. Максимальную явку 

обеспечили заместители мэра, руково-
дители управлений, районных админи-
страций, муниципальных предприятий 
и учреждений. Ради особого случая 
парламентарии решили не ограничи-
вать докладчика десятью минутами, 
которые устанавливает регламент. Год 
назад Евгений Тефтелев уложился в чет-
верть часа, сейчас ему потребовалась 
дополнительная пятиминутка. Почему 
– понятно.

Прошлой весной отчитываться по 
большому счету было не за что. По-
сле выборов минуло два месяца, 
администрация находилась в стадии 
формирования, отношения с депу-
татским корпусом только выстраива-
лись, вот почему итоги подменялись 
планами. Главные проекты, в чем и 
тогда никто не сомневался, станут 
долгоиграющими. Одним словом, не 
стоило заключать пари, чтобы пред-
видеть: водная и дорожная проблемы 
снова будут ключевыми в докладе. 
Что-то новое, ранее неизвестное, в 
нем не прозвучало. Мало-мальски 
следящие за событиями горожане, а 
депутаты и подавно, слышали и про 
новые скважины, и про строительство 
трубопровода для переброски воды из 
Урала, и про борьбу с утечками.

− За последнее десятилетие в мо-
дернизацию и развитие системы водо-
снабжения не вкладывалось ничего, 
− напомнил Евгений Тефтелев. – Зна-
чительные подвижки очевидны. Окон-
чательно снять проблему мы сможем 
через несколько лет.

И второй год «дорожной революции» 
еще не знаменует ее завершения. 
Градоначальник воздержался от очеред-

ного напоминания о том, что сделано. 
Картина дорожных работ, их масштаб 
и качество – все было на виду. Потому 
оставалось лишь заверить в сохранении 
темпов и проведении ремонта не одно-
временно, а по графику – иначе не из-
бежать транспортного паралича.

Ожидаемым пунктом отчета стала 
эпопея с обманутыми дольщиками, 
конец у которой оказался счастливым. 
В декабре новоселы въехали в послед-
ний «проблемный» дом, который, как и 
предыдущие, возводили не на бюджет-
ные деньги.

− Ряд управленческих решений позво-
лил задействовать крупный бизнес на 
взаимовыгодной основе, − с видимым 
удовольствием подчеркнул Евгений 
Тефтелев. – Благодарен за помощь 
металлургическому комбинату и лично 
Виктору Филипповичу Рашникову, а 
также фирмам «Монтажник», «Высотник» 
и тресту «Магнито-
строй».

Любые достижения 
минувшего года осно-
ваны на экономи-
ческом фундаменте, 
прочность которого 
на три четверти обеспечивает ММК. О 
выходе из экономического кризиса по-
зволяют говорить многие показатели. 
Вдвое превысил общероссийский уро-
вень рост производства в городе, втрое 
меньше, чем в регионе и стране, сейчас 
показатели безработицы близки к преж-
ним объемы ипотечного и потребитель-
ского кредитования. Есть прогресс и 
по средней зарплате в городе – в 2010 
году она вновь повысилась и достигла 
21 тысячи рублей. И по объемам жилищ-
ного строительства – оно стало оживать. 
И по динамике рождаемости, отчего 
естественная убыль населения близка 
к нулю. И по возвращению детских 
садов – 680 мест в них дополнительно 
появилось, а еще 350 – в планах.

Как посткризисные процессы от-
разились на налоговых поступлениях, 
− не уточнялось, но и без того понятно, 

почему стали возможны меры социаль-
ной поддержки. По мнению мэра, их на 
себе почувствовали и дети, и ветераны, 
и другие категории населения.

− Мы четко позиционируем себя как 
город с ярко выраженной социальной 
направленностью, − провозгласил гра-
доначальник.

Не обошлось и без признаний, что 
очень помогли в работе и поддержка 
начинаний исполнительной власти де-
путатами, и выстраивание отношений 
с новым губернатором. Чтобы картина 
не выглядела слишком благостной, мэр 
сделал следующую ремарку:

− Наряду с очевидными достижения-
ми видим значительный пласт проблем 
и вопросов, которые требуют решения, 
наведения порядка и организации 
работы.

Пояснения по поводу того, что бы 
значили эти слова, не последовало. Зато 

горожане узнали, что 
чрезвычайные от-
ключения горячей 
воды не планируют-
ся – только те, что 
нужны для испыта-
ний. Должно быть, 

на интересующие депутатов вопросы 
глава Магнитогорска ответил, раз за 
уточнениями никто из них не обращал-
ся. В общем, Евгения Тефтелева долго 
на трибуне задерживать не стали, отчет 
утвердили единогласно.

Скоро выяснилось, для чего народ-
ные избранники держали порох сухим. 
Выступление начальника Госавтоин-
спекции Андрея Мелехина запланиро-
вали на предыдущем заседании, когда 
в очередной раз был поднят вопрос о 
многочисленных нарушениях правил 
парковки. Автомобили ставят где попа-
ло, и если бы это касалось только дворов 
в старых кварталов, не рассчитанных на 
нынешнее количество транспорта.

Хуже, когда забиты подъезды к пере-
кресткам и остановкам, что создает 
прямую угрозу безопасности, и этим 
особенно грешат таксисты-бомбилы. 

Фотофактов для подполковника при-
готовили достаточно, но он долго не от-
ступал от заготовленного текста, сыпал 
статистикой о дорожно-транспортных 
происшествиях. Когда дошел, наконец, 
до злободневной темы, признал, что 
кадровых возможностей для борьбы с 
нарушителями правил не хватает.

− Почему вы плохо выполняете свою 
работу? – выразил общий крик души 
депутат Владимир Терентьев.

− Уже ответил на этот вопрос, − от-
рапортовал Андрей Мелехин.

− Он не устраивает, − не унимался 
депутат.

− Мне нечего добавить, − стоял на 
своем подполковник.

Посыл главного автоинспектора 
города был прост до примитивизма: 
пусть власть раскошелится на органи-
зацию стоянок, а потом спрашивает 
с дорожной полиции. Эмоциональная 
отповедь председателя городского 
Собрания вернула мечтателя к дей-
ствительности.

− Будь у нас бюджет не семь мил-
лиардов, а в два раза больше – все 
равно бы не хватило на подземные и 
многоэтажные парковки. Мало разве 
других статей расходов, которые надо 
обязательно финансировать? – под-
черкнул Александр Морозов, давая 
понять приглашенному, что не стоит 
искать отговорки.

Точно не примут их депутаты и со 
стороны муниципального предприятия 
«Горторг», поставляющего продукты 
питания для детских учреждений, в 
том числе летних загородных лагерей. 
Монополист, как установила проверка 
контрольно-счетной палаты, вел себя 
беззастенчиво. Мало того что заламывал 
цены, еще и не соблюдал ритмичность 
поставок и допускал пересортицу мяса.  
Терпеть подобные выкрутасы депутат-
ский корпус не намерен. Разве может 
быть полноценным отдых со скудным 
рационом? 

ДмитРий склЯРов 
фото > анДРей сеРебРЯков

с выкрутасами  
поставщиков  
мириться не следует

В Агаповском  
районе  
прошел  
День здоровья

председатель совета директоров  
оао «ММк» виктор рашников познакомил 
президента рФ Дмитрия Медведева  
с инновационными производственными 
решениями


